

Consejo Interamericano Económico y Social. Secretaría General de la Organización de Estados Americanos. EL DESARROLLO DE AMERICA LATINA Y LA ALIANZA PARA EL PROGRESO. Edición / - Documentos Oficiales de la OEA: OEA/Ser.H/X.19; CIES/1636 Rev. 2. Washington, 2 enero 1973.

Contenido:

“Al haberse cumplido una década desde la firma de la Carta de Punta del Este, y en ocasión de reunirse la VII Conferencia Ordinaria del Consejo Interamericano Económico y Social, en septiembre de 1971, la Secretaría General preparó un informe que comprendía un estudio de la evolución de los principales indicadores económicos y sociales de América Latina y de la cooperación externa recibida durante los diez años anteriores, así como una evaluación de la correspondencia entre los objetivos enunciados en la Carta y el desarrollo socio-económico alcanzado por los países de la región. El presente trabajo constituye una versión revisada de aquel informe. Se desea, al volcarlo en este libro, darle una distribución más amplia, en la seguridad de que el material analítico y estadístico que se ofrece no sólo facilitará la satisfacción de la necesidad de contar con información objetiva y ordenada sobre el tema, sino que constituirá, además, una base adecuada para estimular la realización de estudios que profundicen esta etapa de la historia económica y social de los países americanos.- La década que vivimos es y seguramente seguirá siendo testigo de cambios importantes en las relaciones políticas y económicas de los países. En tal marco de perspectivas, no deben escatimarse esfuerzos porque el nuevo ordenamiento que resulte haya asimilado las experiencias pasadas tanto en sus aspectos fenomenológicos como en cuanto a los comportamientos esenciales que les dieran su existencia. También en este aspecto, al publicar este trabajo la Secretaría pretende aportar elementos útiles para el análisis futuro. Así como la aceptación a nivel hemisférico –que se plasmó en la Carta de Punta del Este- de una concepción amplia del desarrollo económico y social de América Latina fue el fruto de un largo proceso de intensas discusiones en los distintos medios políticos, intelectuales y de opinión pública del Continente, es hoy la esperanza de los pueblos en desarrollo que surja una nueva dimensión de la cooperación internacional como resultado también de la reflexión profunda sobre las experiencias recientes.- Como se destila de las páginas de este libro, mucho es lo que se ha logrado en pro del desarrollo de América Latina en la década pasada. Algunos objetivos se han cumplido mejor que otros y, para otros tantos, lo logrado es sólo el paso inicial de una larga lucha. Como es evidente, son los pueblos de América y sus líderes, a todos los niveles, los que han de proseguir en el empeño.- Es con profunda satisfacción personal que, en nombre del Secretario General, señor Galo Plaza, presento esta publicación, reflejo de larga y tesonera lucha en que han participado tantos hombres de visión y buena voluntad de América” (Prefacio a cargo de Walter J. Sedwitz, Secretario Ejecutivo para Asuntos Económicos y Sociales).

Nota del Editor: : El valor documental, que enriquece las páginas y reflexiones contenidas en este libro, más allá de que temporalmente su apareamiento coincide con el mandato de Galo Plaza Lasso al frente de la OEA, constituye una rica fuente documental para evaluar el desempeño del Servicio Exterior ecuatoriano en los empeños de integración y cooperación hemisférica, al haber transcurrido, para ese entonces, una década desde la firma de la Carta de Punta del Este, en 1961. Para aproximarse a un análisis de nuestra política exterior en ese período, destaquemos el contenido del libro, en sus tres partes. Parte I: Análisis de la evolución económica y social de América Latina desde comienzos de la Alianza para el Progreso; Parte II: Evaluación del cumplimiento de los objetivos de la Carta de Punta del Este; y, Parte III. Anexos. (LNR).